

EL PACIFICO

Periódica de Intereses Generales

REDACTOR: — J. DE DIOS MATUS

Administrador. — V. M. SABAZAR G.

Año VIII

PUNTARENAS, COSTA RICA, SABADO 25 DE JUNIO DE 1904

Nº 939

T i p o g r a f i a	EL PACIFICO	
	Neste establecimiento, — arreglado hoy convenientemente, — se puede hacer toda clase de trabajos tipográficos, — tales como:	
	Folletos,	
	Hojas sueltas, Libros talonarios & &	
	SE SIRVEN ÓRDENES POR CORREO PARA	
	TARJETAS, INVITACIONES MATRIMONIALES, PARA BAILE, PARA FUNERALES Y ENTIERROS.	
	PUNTA RENA S	
	Propiedad de J. de Dios Matus	
	etiquetas, circulares, anuncios, hojas sueltas, memorandums, facturas, recibos, programas para bailes y espectáculos, & &	
	PUNTA RENA S	

PUBLICICO

Habiéndome separado de la casa de los señores Alberto Fait & Cia de este comercio, he comprado con esta fecha, al señor Andrés Sandoval el almacén que tenía en esta plaza, continuando los mismos negocios de este señor.

FABIAN MENA.

Puntarenas, mayo 11 de 1904.

A mis clientes de Puntarenas

Tengo el gusto de informarles que la Srta. Julia Angulo se ha hecho cargo de la Agencia de mi Calzado en ese puerto. Ordenes recibidas por su medio serán objeto de mi especial atención y se servirán libres de porte y á los mismos precios que en la capital.

Se han recibido ya las hormas escogidas en Nueva York por el propietario. El surtido es espléndido y de los estilos á la moda en la Gran Metrópoli. Los materiales son también de las mejores fábricas americanas y siempre frescos y de novedad.

Emilio Artavia.

HOTEL FRANCÉS

ESPARTA

—DE—

25 VARAS DE LA ESTACION DEL FERROCARRIL

Francisco Carranza

Desde hace tiempo que es conocido este famoso Hotel

Cuartos cómodos é higiénicos, mesa excelente, servicio especial y trato esmerado de su propietario

El propietario se encargará de la conducción del equipaje de los viajeros sin cobrarles remuneración alguna

Precios sin competencia

Nicaragua

Sus Consejos de Guerra y algo más

Ojeando los canjes últimamente recibidos de aquel *paraiso* del Dapte, con lo primero que tropezaron nuestros ojos fue con un par de consejos de guerra que deben de haberse verificado ya, y con pocos días de intermedio.

Dice «La Tarde» del 26 de mayo pmo. pdo.:

«Consejo de guerra. El lunes en la tarde llegó la goleta «Sun-bean» á Bluefields, procedente del Cabo de Gracias á Dios y puertos intermedios, trayendo de Prinzapolka á los militares desertores Capitán Elías Fajardo y dos soldados, que se habían ido de la fortaleza del Bluff, llevándose sus armas. Serán sometidos á Consejo de Guerra por el grave delito que han cometido, especialmente el oficial que, olvidando su deber militar, abandonó el puesto de honor que se le había confiado.»

Lo que es Fajardo, á la hora de ahora, habrá tenido que habérselas con San Pedro; como si lo viéramos.

Un soldado que se deserta en Nicaragua, al caer en las garras de Zelaya debe contarse por muerto: Cipriano Gutiérrez era el único soldado desertor que, por todas las influencias de que ya dimos cuenta, el mismo día que iba á ser fusilado, la *gran magnanimidad* de Zelaya lo libró de la ejecución, y quince días después lo había matado á palos.

Seguimos leyendo «La Tarde», y en la del 10 del presente, encontramos lo que sigue:

«Próximo consejo de Guerra.

En la Fiscalía Específica de Guerra, á cargo del Coronel Antonio Fonseca, se tramita un proceso contra el cadete Manuel Paiz Fonseca, por sustracción de elementos de guerra nacionales.

A las 8 a. m. del martes 14 del corriente, se reunirá el consejo de guerra que ha de juzgarlo, presidido por el Coronel Félix García Torres.

Los vocales serán sorteados en la Fiscalía á las 8 a. m. del día de mañana.»

Como se verá, Paiz Fonseca es otro desgraciado por cuyo pellejo sería muy aventurado dar á estas horas un *cuatro*.

¡Que haya quienes se atrevan á desertarse del ejército y á robarse los pertrechos de guerra en un país donde todo es himnos al elegido de los pueblos, al ungido José Santos, á quien, según un famoso folleto del famoso escritor «Ramiro» (J. Isidro Sotomayor), «presenta una hoja de servicios grandiosos y á quien la Patria reconocida elevará monumentos que perpetúen su memoria!»

Magnanimidad del Gobierno nicaraguense. — Así intitula el mismo periódico á que antes nos referimos un artículo que registra «La Tarde», en el que transcribe el decreto del Ejecutivo por el cual se *indulta* á los tripulantes de las seis goletas inglesas que el 18 de marzo pmo. pdo. capturaron en el Cabo Gracias á Dios, llamadas Ginebra, Thompson, Martell Masson, Glener é Iris, por haberlas encontrado pescando en las aguas territoriales de los Bancos Mosquitos, en consideración á que «el excelentísimo señor Edward Thornton, Ministro residente de Su Magestad Británica ha solicitado *amistosamente* que se agrade á los reos, perdonándoles las penas impuestas.»

Va sabemos aquí, por haberlo publicado la prensa, lo *amistosamente* que eran esas *solicitudes* del Ministro de S. M. Británica, que llegó á Managua el 18 de mayo, hizo á Zelaya su primera «visita de *cortesía*» á las 5 del 21, y el 10 del presente ya estaba firmado el decreto *magnánimo*.

Así es Zelaya, muy magnánimo con los fuertes... tanto que se apresura á dar decretos de indulto, poniendo en libertad á los reos aun cuando haya que «someter ese decreto á la aprobación de la Asamblea Nacional Legislativa en sus *próximas* sesiones ordinarias.»

Pero con aquellos que no tienen quien por ellos reclame, no solo los vapulea sino que los mata y hasta los quema; no importa que sean inocentes ni importa que sean sus correligionarios políticos, como lo acaba de probar destrozando á varra á Salvador Ocampo, que era Jefe Político de Juigalpa; á Carlos Zapata, Oficial Mayor del Ministerio de Hacienda, 200 palos; á Ramón Orozco, Subtesorero en Granada, otros 200; al Coronel Fernández, 300 y á Julio Argüello, 300.

Y para que no se diga que apreciamos nosotros los actos de aquel gobernante de modo apasionado, veamos lo que, según *Las Noticias* de ayer, dice *Las Novedades* de Nueva York:

«Dicen de Washington que se están agriando nuevamente las relaciones entre Gran Bretaña y Nicaragua, sobre el antiguo asunto de Mosquitia. Parece que el Gobierno inglés se propone protestar una vez más contra cualquier violación del tratado Zeledón-Wyke, negociado en 1860.»

«Dábase... cierta importancia á un despacho de Jamaica, anunciando la salida de Kingston para Bluefields, costa de la Mosquitia, del vapor de guerra «Retriablión» (nombre más significativo en inglés que en castellano) con encargo de arreglar ciertas disputas surgidas del acto de Nicaragua en apresar unas goletas de súbditos ingleses dedicadas á la pesca de tortugas, cuyos pescadores fueron encarcelados en Gracias á Dios. Como esto pasó hace más de una semana, ya debe estar solventada la dificultad.»

Todavía no

El gran problema del puerto, lo que trae sobreexcitados á todos los que en la política se interesan, el asunto elección para Diputado suplente de esta comarca, no se ha terminado aún.

Según telegrama que á última hora recibimos, el debate en el Congreso no terminó hoy.

Hubo fuerte discusión entre los representantes Fernández, Pérez Zeledón y Rodríguez, atacando la elección, y los defensores de ésta diputados González Víquez, Ferron y Zúñiga Montúfar, quien dudó en el uso de la palabra.

La discusión continuará el lunes y con la misma fe que antes esperamos poder anunciar en nuestro próximo número el triunfo del derecho y la justicia: la declaratoria de ser correcta la elección hecha en don Francisco de P. Amador.

NOTAS

La República y Efrain

Ataja el golpe nuestro estimable colega de «La República», rectificando el dicho de nuestro corresponsal Efrain, cuando asegura haber sabido á última hora que ese diario liberal é independiente bajará en la lucha política próxima por uno que lleva *media sotana* y escapulario.

Dice «La República» que muy á prisa anda el señor Corresponsal y que no se ha fijado en que ella aconseja con insistencia, al resto de la prensa, no dar cabida prematuramente á cuestiones políticas que tengan relación con *candidaturas posibles* y termina así:

«No: nosotros no nos inclinaremos á personas ni á agrupaciones; trabajamos por los intereses del país...»

No sabemos qué pensar de la actitud actual de la prensa: cada órgano deja traslucir sus tendencias hacia persona ó círculo determinado; tan luego hay quien lo diga en letra de molde, se apresura á lanzar el *voade retro!*

Parece que falta valor cívico para enfrentarse á una lucha, parece que no se tiene el valor de la derrota.

«El Pacífico» no se mete en esa campaña, pura y simplemente por que no conoce á los hombres públicos del país y porque ya en más de una ocasión le ha dicho la prensa a su redactor que no tiene voz ni voto, no porque la crea prematura, mucho menos para los que apoyan á *candidatos posibles*.

Qué habrá de eso?

En más de una vez nos hemos ocupado de la falta de inteligencia que existe entre el señor Obispo de Nicaragua, Pereira y Castellón, y la feligresía de Rivas representada por su Municipio, porque aquel no

ha entregado á ésta los 63.000 del terreno «Las Cofradías».

Ultimamente llegaron á León los comisionados Dr. don Héctor S. Torres y don Salvador Cerda á recabar del Obispo su última resolución, y al presentarse al Obispo les manifestó: «que no podía recibirlos en su carácter de comisionados de la Municipalidad de Rivas; pero como ellos dijeran que traían la representación del vecindario católico de aquella ciudad, se entablaron las pláticas sobre el referido asunto».

El señor Pereira expresó entonces: que el dinero aun no lo había recibido del señor Santos, porque esperaba que se inscribiera la escritura; que por lo que respecta á la solicitud de la sociedad católica de Rivas, deben estar seguros que esos fondos y más si fuesen necesarios, se invertirán en el arreglo adecuado de la iglesia.»

¿Qué dice de ello don Salvador Santos?

Esperemos: quizá el Obispo diga verdad; aunque es raro que hasta el final de tan larga reyerta nos salga conque «no hay campanas».

Nuestro parque

Hace algunos días que la Corporación Municipal dispuso aprovechar los conocimientos del jardinero Stéfano Tortolina, para reformar el parque y le asignó como pago mensual ₡ 75-00, amén de lo que devenga el anterior parquero, que dicho sea de paso, lo atiende bien.

El señor Tortolina cayó sobre nuestro parque, azada en mano, y encerrándose en él, hizo una verdadera revolución, recogiendo la concha fina, principal adorno, y haciendo excavaciones en unas partes y aglomerando tierra en otras, al mismo tiempo que arrancaba unas plantas y trozaba otras.

Llegamos á creer que aquello era la *debaule* de nuestro parque; pero ahora que la parte norte está ya siendo objeto de refacción y que vemos el gusto artístico conque trabaja desde antes de salir el sol hasta después de puesto, trabajo que acusa sólidos conocimientos en la materia, no podemos por menos que aplaudir la resolución municipal y felicitar al entendido jardinero.

INFORMACION

Clausuradas

Desde mañana hasta el 10 de julio próximo inclusive, estarán cerradas las escuelas públicas, según disposición del Poder Ejecutivo.

Esto solo significa que se adelantan las vacaciones semestrales, para evitar la propagación de epidemias que empiezan á desarrollarse.

Turno

Mañana tendrá verificativo un gran turno á beneficio del templo en construcción de esta ciudad.

Puesto que ya está la obra tan adelantada, y puesto que algunos fondos hay ya reunidos para concluir la, no dudamos que mañana, tanto los fieles como los amigos del ornato público acudirán al turno á dejar allí su contingente, para llevar á feliz término esa obra de importancia positiva.

Breva americana
K Marca registrada según decreto
E publicado en «La Gaceta Oficial»,
Y Número 38, de
S 30 de septiembre
T de 1903 y com-
 la Cia. de Agencias de **O** probada co-
 Costa Rica Ltda. **N** mo la
E mejor.
T. Assmann y C^a

VIGORIZADOR DE LA VIDA

AFRODISIACO DEL DOCTOR BRANDE

Para hombres débil y nerviosos

Remedio infalible para la curación de la impotencia, derrames seminales y de toda clase de desarreglos producidos por excesos sexuales durante la juventud ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales. Cura la debilidad en el organismo, como falla de virilidad y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y del espíritu, comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre el sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios; si no las tiene de venta, pídale á su boticario que las mande á buscar. Casas comisionistas de exportación de drogas al por mayor pueden suplir la demanda. Diríjanse las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE y COMPAÑIA, químicos

241 E. 31 STREET

NUEVA YORK, E. U. A.

THOMAS SCOTT

SAN JOSÉ, COSTA RICA

Letras de cambio, compradas y vendidas sobre San Francisco, Nueva York, Jamaica, Londres, Hamburgo, París, Génova y las demás plazas europeas.

Enero de 1904

RESTAURANTES ITALIANOS

Servicio pronto y esmerado á toda hora del día y de la noche

T. RAFFO,

Propietario.

CARDENAS H^{nos}

Compran: caucho, cueros de res y de caimán, pieles de venado, carey, plumas de garza.

Venden letras sobre New York.

Procurando ensanchar

En la sesión Municipal del jueves próximo pasado, el regidor don Blas Aguirre hizo moción para que se comprara la finca denominada La Punta á fin de dividirla en lotes para ensanchar la población. Se van á recabar datos al respecto.

Nosotros sabemos que esa es propiedad del Gobierno y que, además, hay un contrato por diez años, si mal no recordamos, de los cuales faltarán para vencerse seis.

En todo caso, ojalá pueda el Municipio hacer la adquisición.

Gratificación

Se ha perdido una leopoldina de cinta negra con una medalla de oro que tiene una chispa y la siguiente inscripción: *8 de octubre de 1902; elle le guide.* Al que la presente en esta redacción se le gratificará ampliamente.

A mis clientes

He trasladado la zapatería á la casa de don Félix Rivera Pitti, 100 varas al Este de la Estación del Ferrocarril.

Alberto L. Arias

Los que viajan

Hoy tuvimos el particular placer de estrechar la mano amiga del Dr. don Gregorio Peña, que llegó anoche de Liberia.

Obedece su viaje al natural deseo de ver á su señora madre que pasará por este puerto para Europa en el próximo vapor de los Estados.

Lo felicitamos.

—Partieron para San José los señores don José Joaquín Jiménez y don Juan Suñol. Feliz viaje y pronto regreso.

—Volvió ya de Heredia, donde pasó varios días en busca de salud y arreglando algunos negocios, don Ramón Araya. Bien venido sea.

Altamete agradecido

Con motivo del día de *San Juan*, el redactor de este periódico recibió ayer muchas felicitaciones de sus amistades personales, y una particular manifestación de cariño de parte de las niñas de V y VI año, sus discípulas.

Con tal motivo, se siente altamente agradecido y envía á sus amigos las expresiones de su sincero agradecimiento y á sus estimables alumnas las más afectuosas frases de reconocimiento.

ARROZ SUPERIOR al del país,
café viejo--de 2ª--de
muy buen gusto

y sombreros de palma,

VENDEN

Felipe J. Alvarado y CA
EN PUNTARENAS

Le fué negado

A nuestro Diputado don Agustín Guido que, como saben nuestros lectores, había pedido permiso á la Cámara para no concurrir más durante las presentes sesiones, le fué negado y en consecuencia tendrá que marcharse el lunes próximo á ocupar su sillón.

Ojalá logre llegar hasta el fin con la buena suerte que hasta aquí.

Indicación

Nos han pedido indicar al señor Comandante de Policía, ordené á sus subalternos se abstengan de formar grupos en las aceras, ni en tablar cháchara de dudosa moralidad, con ciertas horizontales de inmoralidad fuera de duda, como algunos acostumbra hacerlo. Estamos seguros que el recomendante quedará satisfecho.

Hermoso compañerismo.

El señor Inspector Gral. de Enseñanza, don Miguel Obregón, dirigió al señor Gobernador Guevara un oficio en que le indica que sabedores los maestros de aquella ciudad que en esta se encuentra mal de salud y muy escaso de recursos el señor Francisco Valladares, Director que fué de las escuelas de varones de Atenas y San Mateo, habían recogido una suscripción voluntaria para auxiliarlo, la cual montó á CUARENTA COLONES, los que le enviaba para que fuesen entregados al señor Valladares.

Estan ya en manos del agraciado, quien sin duda bendecirá la generosidad y el hermoso espíritu de compañerismo de los de la Capital.

Creemos que los de esta Comarca deberían hacer otro tanto, para lo cual tomamos la iniciativa.

Las Playitas

Se recibieron ya los 45 metros de cortina que había contratado don Luis Mena, habiendo tenido la Municipalidad que reconocerle \$ 124-43 por un sobrante que resultó en el trabajo verificado.

Pronto se contratará la construcción de otros 45 metros y á ese paso no pasarán muchos meses sin ver esa gran obra convertida en un hecho de positiva importancia material y estética.

A las ó á los decididosos

La caspa en general es el origen de toda calvicie. Dicha caspa va haciendo degenerar el cabello hasta terminar en verdadera calvicie. Esto está probado, como también lo está que la LOCION ESTRADA cura la caspa, evita la caída del pelo y lo hace renacer. Tiene á la vez un agradable olor y se está vendiendo á precio de crisis, en esta ciudad, en la barbería de

Julio J. Estrada.

Principia el canto

Ayer principió el Alcalde de esta ciudad á tomar declaraciones á los testigos que citamos para probarle al Juez de 1ª Instancia, ex-candidato á Diputado de esta comarca, que cuanto «El Pacifico» le ha dicho es rigurosamente exacto.

Por de pronto han declarado los testigos señores Gerardo y Honorio Pérez y Aníbal Figueroa y la señora Vicenta Araya, espartanos, á presencia del mismo Juez don Pablo M. Rodríguez, que los electores Moisés Aguilar y los Chinchillas, que fueron sostenedores de su candidatura, junto con el señor Francisco J. Alvarado, propagandista del candidato Juez, acusaron al Alcalde de Esparta don Leopoldo Peña; y que para seguir la instructiva correspondiente, el Juez candidato se trasladó al hotel del acusador Alvarado y allí tomó declaraciones haciendo llegar á la testigo Vicenta Araya á su oficina improvisada, habitación de Alvarado, acusador de Peña y propagandista de su candidatura para

AL COMERCIO LOCAL Y GUANACASTECO

Tengo el gusto de participar que he ensanchado mi ALMACÉN DE ABARROTÉS con mercaderías importadas directamente, las cuales acaban de llegar y vendo á precios sin competencia.

Productos Aliq

- Harina
- Salmón y Ostiones
- Manteca Chicharrón
- Bacalao
- Frutas secas y en su jugo
- Tomates
- Camarones
- Encurtidos
- Jamones y Tocinotes
- Sal de tercio
- Galletas, varias clases
- Maíz Azucarado
- Vinos Tinto, Blanco, Oporto, Moscatel,
- etc., etc.

Artículos para Embarcaciones

- Jarcia, Estopa, Felpa, Alquitrán, Brea, Planchas cobre y Tachuelas idem.
- Artículos para Minas:* Hierro, Acero, Remaches, Aceites, Desperdicio algodón, clavos.
- Artículos para Agricultores:* Alambre de púas á \$ 7.00 y Grapas, Hachas, Macanas, Machetes, Rastrillos, Pólvora americana, etc. etc.
- Artículos para Zapateros:* Cueros, Elástico, Tachuela, etc.
- Artículos para Sastres:* Casimires, Botones, Driles, etc.

GENERALIDADES

Telas finas y ordinarias, Bombas hidráulicas, Petróleo Astral, Calzado, Perfumería, Sombreros última moda, Máquinas New Home y Singer, Almidón, Sacos vacíos, Ropa hecha baratísima, etc. etc.

AGUSTIN GUIDO.

ACABAN DE LLEGAR

Al Almacén de Alberto Fait y Cª llegaron por el último vapor magníficos casimires de todas las clases, colores, gustos y condiciones; se venden muy baratos y no es preciso llevar consigo el dinero si hay en cambio una buena responsabilidad.

También llegaron sardinas trufadas y al limón; atún, langostas, camarones, ostiones, salmón fino, jamón del Diablo y rebanado, chorizos de Verna y españoles, sin manteca, bacalao á la vizeaina, petit-pois españoles, franceses é italianos, salchichón de Wich, carnes en latas como Roas beef, Corned beef, Veal loaf, Ham loaf, Paté foiesgras, Melrose paté, aceitunas reina, ciruelas, pimientos y, después de todo, finísimas galletas en latas de fantasía; y más después, escopetas magníficas, de tiro seguro.

A falta de dinero, con una simple garantía.

BOTICA CENTRAL

Consulta diaria de 8 á 11 de la mañana
por el Doctor GONZALEZ

Drogas y productos químicos importados directamente de las mejores Fábricas

»:0:«

PRECIOS: LOS MAS BAJOS DE LA PLAZA
Especialidad en el despacho de recetas.

La Barranca

FABRICA DE JABONES
DE

TEODORO ROIZ

Jabón negro,
barcino,
amarillo
y blanco de Marsella.

Se vende en todas partes.

CLARA B. de KAYA

—OBSTETRICA—

Ofrece sus servicios profesionales en este puerto

Diputado, por medio del acusador Chinchilla, quien la citó y la llevó personalmente al *augusto tribunal*. Seguirán luego las otras declaraciones, con las cuales EL PACIFICO probará que se ha quedado corto al decir lo que del Juez dijo, como lo manifestaremos después.

Muy grave

En algunos diarios de la Capital hemos leído una noticia, que aunque ya la sabíamos, no por eso deja de ser de actualidad. Se trata nada menos que de la integridad del territorio costarricense.

Los habitantes de Chiriquí, en la nascente República de Panamá, equivocados sin duda, han creído que los puntos llamados *El Banco, Pavón, y La Burica*, que son a la verdad de nuestro territorio, les pertenecen. En esos puntos hay grandes cocotales, que son rematados en Chiriquí, quitándole en consecuencia a este país, una renta que por derecho le corresponde.

Cuando el señor Gobernador regresó de su visita a Golfo Dulce, en su informe consignó el hecho que dejamos apuntado, y como el señor Ministro no ha resuelto nada al respecto, creemos que ahora que la prensa se ocupa del asunto, sería conveniente que el señor Ministro dictara alguna disposición al respecto, para no vernos después en dificultades con la República de Panamá.

Mejorando

Bernardo Ulloa, aquel individuo de quien dijimos en días pasados que había recibido un balazo sobre la tetilla izquierda y otro en la pierna izquierda, cerca de la ingle, a más de otras lesiones, no ha muerto aún, a pesar de revestir las heridas un carácter grave, y antes por el contrario, va mejorando poco a poco. Este individuo fue traído de Miramar, agonizante, y llevado al hospital de esta ciudad, donde se encuentra. Habíamos leído en un periódico suramericano, la nueva de que las heridas en el corazón no son forzosamente mortales, cosa que nos resistimos a creer; sin embargo, ante la evidencia nos rendimos, pues nos lo está demostrando el individuo Ulloa, quien, a no dudarlo, saldrá en breve del hospital, completamente curado.

Terminados

Los puentes de «Quebrada del Palo» y «Jicaritos», situados en el camino real del Guanacaste, en jurisdicción del cantón Central de Puntarenas, que se encontraban en pésimo estado, han sido reconstruidos y próximamente se pondrán al servicio público. El trabajo costó la suma de ₡300-00, fue hecho por el señor Ezequiel Vargas y ordenado por la Sección de Obras Públicas.

Licitación

Convócase licitadores para el trabajo de relleno de *Las Playitas* en toda la parte de cortina ya construida siguiendo línea recta hacia el Sur. El relleno será de arena, que se tomará de los bancos que hay en el estero. Para más informes diríjase los interesados a esta oficina. Se recibirán propuestas hasta el último del presente mes, aceptándose la que más convenga a los fondos municipales.

Gobernación de la comarca de Puntarenas, 19 de junio de 1904.

Uladislao Guevara.

Licitación

Debiendo procederse a medir, señalar y mojonear por lotes los terrenos municipales situados en Pueblo Nuevo y la Punta, para lo que más adelante disponga el Municipio, se convocan licitadores para ese trabajo. Las propuestas deberán venir en pliego cerrado indicando en el sobre "propuestas solares" y serán recibidas hasta las 12 m. del 30 del presente mes, aceptándose la más conveniente, reservándose el municipio el derecho de rechazarlas todas, si ninguna fuere favorable.

Para más informes acúdase a la Secretaría de esta Gobernación.

Gobernación de la comarca de Puntarenas, -8 de junio de 1904.

Uladislao Guevara.

AZÚCAR DE LA COLONIA

SE VENDE EN LA CASA DE AGENCIAS DE LOS SRES.

FELIPE J. ALVARADO & Co.

á los precios siguientes:

de 1 quintal á 4 quintales á ... 12.50
de 5 " 10 " 12.00

Este azúcar está con sobre sacos los cuales se pueden ceder con 50 cts. más de recargo por cada uno.

Próspero Pinel &—

—&+ Pablo Pinel

Pinel Hnos.

PUNTARENAS — REP. DE C. R.

—:0:—

AL LADO DEL MUELLECITO

Apartado núm. 1. Dirección telegráfica: PINEL

Comerciantes en general.-Especialidad en todo lo relacionado con la marinería.

—:0:—

PINEL, HERMANOS,

APARTADO núm. 113 — PANAMÁ. — REP. de PANAMÁ.

En Gran Restaurante
Univetsal
DE Moiso y Dalorso

situado frente al Parque Victoria

se sirven todas las noches exquisitos pollos asados, sandwiches diversos, jamón y carnes frías ó calientes. — En el mismo establecimiento se encuentran magníficos vinos y con especialidad aperitivos, lo mismo que puros salvadoreños en variedad de clases y precios.

AVISO

A los dueños de casas que tengan que poner canoas para recoger las aguas, que cuento con un operario entendido en esta clase de trabajos, usando zinc de buena clase, ganchos de hierro fuertes, no de sunchos, y colocados á corta distancia, que es lo que más contribuye á la solidez y duración de las canoas. — Se garantiza el trabajo.

Mauro Oviedo.

ITINERARIO

que seguirán los Vapores Correos de la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya, de Manuel Barahona & Cía., durante el mes de junio de 1904

SERVICIO DE PUNTARENAS A BALLENA Y BOLSON, CON ESCALA EN HUMO			SERVICIO DE PUNTARENAS Á BEBEDERO			SERVICIO DE PUNTARENAS Á MANZANILLO Y JESUS			
FECHAS	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena y Bolsón	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Bebedero	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo	Salida de Jesús
Viernes 1º	12 p. m.	8 a. m. del 2	Jueves 7 ..	3 a. m.	10 a. m.	Miércoles 6	3 a. m.	6 a. m.	9 a. m.
Martes 5	3 a. m.	11 —	— 14 ..	10 a. m.	5 p. m.	— 13	9 —	12 m.	No corre
Viernes 8	4 a. m.	12 m.	— 21 ..	3 a. m.	10 a. m.	— 20	3 —	6 a. m.	9 a. m.
Martes 12	8 a. m.	4 p. m.	— 28 ..	10 p. m.	5 a. m. del 29	— 27	4 —	7 a. m.	No corre
Viernes 15	11 p. m.	8 a. m. del 16	— 30 ..	12 m.	7 p. m.				
Martes 19	3 a. m.	9 a. m.							
Viernes 22	5 a. m.	1 p. m.							
Martes 26	8 a. m.	4 —							
Viernes 29	11 p. m.	7 a. m. del 30							

OBSERVACIONES:

Servicio directo á Manzanillo, vapor ó vela, todos los sábados en horas facultativas

LA EMPRESA

Imprenta de El Pacifico